

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

意見等	当日回答
住所のなかで上川郡が今の実態にあっていないため不要ではないか。	どのような経過でついているものなのか調査した上で検討してまいります。 (企画課)
外来植物が増えてきている。道路ののり面について火入れし対応することはできないのか。	火入れは担当部署や消防との連携が必要となってきますが、いろいろな条件を満たすのは難しいことが予想されます。 (農林課)
御影の元の教員住宅は空きが多くあるが貸し出す予定は無いのか。	先生のために、一定数確保しておく必要があるため、現状は貸し出す予定はありません。 (学校教育課)
投票所の再編の話は今後でてくるのか。農村部は車での移動が基本のため、投票所が多少遠くなても影響は少ない。	今の状況でも立会人を含め対応はできておりますが、今後検討していくことになると思われます。 (総務課)
タクシーの運転手不足により非常に利用しづらい。タクシー券をもらっても活用できない場合がある。	状況としては把握しているため、効果的な移動手段の確保について今後検討してまいります。 (企画課)
後期高齢者の負担額に関する世帯年収の考え方は自治体ごとに違うのか。	広域連合で運営していることから、基本的には自治体ごとの考え方は同じだという認識をしております。 (町民生活課)
町名変更に係る企業の費用負担について支援の予定はあるか。	支援する方向で詳細については検討中です。 (企画課)
町名変更しても上川郡は住所として残るのか。	町名が変更されれば、北海道上川郡十勝清水町となります。 (企画課)
町名変更に伴い郵便局への手続きは必要なのか。	町名変更による町民の方が行う手続きはないかたちで行いたいと考えておりますが、法人については一部手続きが発生する見込みです。 (企画課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

農作物に付加価値が付くのはありがたいが農業者に恩恵はあるのか。	清水町のブランド力を再構築し、清水町の農畜産物が一流であることを周知することが出来れば、今まで以上に清水町產品の価値があがり農業者への恩恵があると考えております。 (企画課・農林課)
町名変更を提案するにあたり検索キーワードによるものだけではなく、大きなビジョンみたいなものはないのか。	詳細を精査の上で改めて説明会を開催したいと思っております。 (企画課)
療育手帳の等級において現状B判定の人はタクシー券をもらえない状況を改善できないか。	状況を把握し検討してまいります。 (保健福祉課)
旧いちまるの跡地はどうなる予定なのか。	有効活用について町でも検討しておりますが、購入費用や建物の状態等も含め総合的な検討を行ってまいります。 (商工観光課)
羽帯の16線の交差点に信号機が1つあるが帶広方面からの左折車に反応することが非常に多いため対応願いたい。	公安委員会に要望してまいります。 (町民生活課)
農業人材が不足している中で、ドローンでの作業が有効的なため、ライセンスの取得費用を補助してほしい。	関係各所と協議し検討してまいります。 (農林課)
JRの線路付近の木や草が伸びていて危ない感じる。	JRに要望してまいります。 (企画課)
町名については来年10月に変更されるのか。町民がそれまでに変更しないといけない手続きはないのか。	現段階では来年10月の町名変更を目指しております。町民の皆様については10月までに変更しておかないといけないものはないと認識しております。 (企画課)
十勝清水町への町名変更はふるさと納税額を上げる手段なのか。	町名変更の大きな狙いとしては清水町のブランド力の再構築をし、清水町の一流の農畜産物を多くの方に見えるかたちにしていくことです。それに付随しふるさと納税の寄附受け入れ額の増加も図ってまいります。 (企画課)
12月～3月の冬期間の部活動のバス送迎を考えてもらえないか。	関係各所と協議し検討してまいります。 (学校教育課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

既存の体育館の物品や器具を修繕して頂きたい。	修繕箇所については優先順位をつけて対応してまいります。 (社会教育課)
熊の出没が最近多いと感じている。街灯の設置も考えてもらいたい。	現状を把握し、どのような対策が出来るか検討してまいります。 (建設課・農林課)
熊の対応ができる猟友会の活動を紹介出来る場があれば町民の熊に対する意識や猟友会の加入率にも繋がると思う。	検討してまいります。 (農林課)
清水町の名称を変えるにはどのくらい費用がかかるのか。	現在精査中だが数千万円かかる予定です。 (企画課)
十勝清水町に変えることで企業誘致を考えているのか。	名称変更することすぐに企業が来てくれるとは考えていないが、清水町のブランド力を再構築することで今後の企業誘致においてメリットがあると考えております。 (企画課)
清水町にはスーパーや公園が少ないので、町民が外に出ることに対する補助があっても面白いと思う。	ご意見として今後の参考とさせていただきます。 (全課)
スクールバスの帰りが16時半ぐらいになるが暗くて危ないため、冬期間だけでも家の付近まで送ってもらえないか。	状況を把握し検討してまいります。 (学校教育課)
雑品買取にくる外国人が最近多く、無断で敷地内に入ってくることが多いため、町で侵入禁止等の看板の設置を検討できないか。	町では防犯を啓発していくしかない状況でありますが、今後の外国人との関わり方を含め検討してまいります。 (町民生活課)
国道274号から下佐幌西1線道路にはいつたあの曲がりカーブ付近の鹿追側の防風林を伐採してもらいたい。	状況を把握し検討してまいります。 (建設課)
清水町で生活困窮者はどのくらいいるのか。対応は職員が行っているのか。	高齢者の状況については把握し、清水と御影で1名ずつ集落支援員を雇い訪問等を行っています。 (保健福祉課)
タクシーの営業時間短縮に伴い夜間の移動支援についても検討してほしい。	移動手段の確保について引き続き検討してまいります。 (企画課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

町名変更自体は良いと思うが、経費等をみないと判断できない。	詳細は現在積算中であるため改めてお知らせしますが、行政側のシステム変更だけで数千万円かかる見込みです。 (企画課)
ふるさと納税額も資料にある経済効果同様1.4倍程度の増額が見込めるのか。	すぐに飛躍的に伸びるのは難しいですが、町の発信力の向上にあわせてふるさと納税の返礼品に新たなバリエーションを加え、寄附受け入れの拡大を目指してまいります。 (企画課)
まち全体としていい方向にいっているなかで今町名変更を行う必要はあるのか。	今現在清水町を知らない人と今後関わることができたら清水町の伸びしろは大きいと思います。町名変更により町のブランド力と発信力の向上を図りたいと思っております。 (企画課)
町名変更は行政だけで頑張っても民間がついてこないと効果的ではない。	清水町の発展には一丸となって取り組む必要があります。まずは町の強みである一次産品のブランド化を町名変更と並行し取り組んでいきたいと思います。 (企画課・農林課)
町名変更の判断について、住民投票ではなく、難しいが丁寧な説明を重ねて納得してもらうかたちの方がいいのではないか。	町民の代表である議員の議決で決定することもできますが、住民皆の意見を聞ける住民投票が一番民意を反映できると考えております。 (企画課)
投票率はどの程度あれば民意を反映できたとの判断になるのか。	投票率の考え方については精査しますが、投票への呼びかけは丁寧に行ってまいります。 (企画課)
畑作全般が厳しい状況である。農協と町と生産者が一体的に取り組んでいく必要がある。	畑作が厳しい状況は把握しております。農協とどのように支援していくか検討してまいります。 (農林課)
体育館の建設はどうなりそうか。	体育館の必要性は理解しておりますが、緊急性の高い暑さ対策等を優先して行ってまいりたいと思います。体育館は必要な修繕を行なながら当面の間使ってまいります。 (社会教育課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

清水町の歴史や文化史跡についてもうまくPRしていく必要がある。	歴史や史跡については現状の把握も含めPRの必要性は感じているため今後検討してまいります。 (社会教育課)
町内の施設が老朽化している現状を改善してほしい。御影地区は特に老朽化している施設が多いと感じる。	公共施設については優先順位をつけながら対応してまいります。御影支所については優先的に対応していく予定で検討を行っております。 (総務課・御影支所)
清水高校の魅力発信に努めてほしい。	状況を把握したうえで関係各所と協力しながら魅力発信について検討してまいります。 (学校教育課)
歴史ある第九文化を今後とも継続して頂きたい。	第九は清水町の誇りでありブランドでもあるため、絶やすことなく継続してまいります。 (社会教育課)
町内会が希薄になっている状況で、対策として何を考えているか。	町内会の負担を減らす支援を検討してまいります。 (町民生活課)
御影の単身者住宅が現状7割ほど空いていると思うが改善策は考えているのか。	状況を把握し対応について検討してまいります。 (建設課)
ねずみ駆除の散布を行う際に影響がありそうな人達に情報発信してほしい。	状況を把握し検討してまいります。 (農林課)
清水町の恵み給食週間でお米を提供させてほしい。清水町で作られたお米をぜひ子どもたちに食べてもらいたい。	関係各所と協議し検討してまいります。 (学校教育課)
町名変更については時間を掛けて対応した方が良いと思う。	町名変更について今後も継続的に説明をさせていただき、住民の方の判断材料を増やしていかなければと考えております。 (企画課)
町名変更についてメディアでは変更ありきで話しが進んでいると感じる。	町名変更については変更ありきで進めているわけではなく、町のブランド化等を目的とした手法として提案をさせていただいている状況です。最終的には皆様にご意見を伺った上で判断してまいります。 (企画課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

住民投票の結果が僅差であった場合の対応はどうなるのか。	得票数が多い方の内容で進めていく予定です。 (企画課)
役場、商工会、農協の関わり方が希薄だと感じる。	町民の方々に誤解が生まれ無いように効果的な関わり方を目指してまいります。 (企画課・商工観光課・農林課)
子供たちの中でも町名変更について話し合いが出来る機会があればよいと感じる。	関係各所と協議し検討してまいります。 (企画課・学校教育課)
御影支所前で野菜を販売している活動を例年行っていたが、様々な事情により活動できなくなってしまった。活動の継続について検討してもらいたい。	状況を確認し今後の対応について検討してまいります。 (商工観光課)
町からの郵送物は封筒の書き方により所得状況等の個人の情報が分かってしまう場合もあるので、送り方を検討してほしい。	状況を確認し今後の対応について検討してまいります。 (全課)
町名変更の一番の目的は町の認知度の向上なのか。	認知度を向上させた上で、ふるさと納税や移住先等を選ぶ際の選択肢になるような取り組みを行いたいと考えております。 (企画課)
清水町だけ十勝をつけることに他の管内自治体から反発はないのか。	十勝の町村会の会長にも相談し他自治体も含め了承を得ていると認識しております。 (企画課)
町名変更に関連した道路の標識等はだれが変えるのか。	道路の標識は各道路の管理者が変更することとなっております。 (企画課)
熊牛から清水大橋手前までの道路の状況が悪い。直してもらえないか。	橋自体は補修に向けた検討を行っているところですが、橋までの部分は道道になるので、必要に応じ北海道へ要望してまいります。 (建設課)
松沢の昔のゲートボール場の木を切ってほしい。柵の撤去も含め検討してほしい。	現場を確認の上で対応を検討してまいります。 (建設課)
町のブランド力向上よりも先に企業を誘致することが大事だと思う。	町名変更のように新しい取り組みを進めることで企業誘致の際に大きな検討材料の一つに出来ると考えております。 (企画課・商工観光課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

冬は道路の除雪、夏は道路の除草を行い見渡しのいい道路を維持してもらいたい。	今後もパトロールを行い必要に応じて対応してまいります。 (建設課)
人口減少の対策は何か考えているか。	ふるさと納税での財源を活用し、子育て、教育施策等に力を入れ、並行して働く場の創出をしていきたいと考えております。 (企画課)
農地や農林に関して外国に渡さない制度が必要であると思う。	町に申請があったものについては今後も注視していくとともに、制度については関係課と協議し検討してまいります。 (企画課)
町長から町民に対して何かやってほしいことがあれば教えていただきたい。	町民の方のやってみたい思いを挑戦できる機会を創りたいと考えております。町民の皆様にはぜひ色々挑戦して頂ければと思います。 (企画課)
一流の食材がある清水町に一流のシェフを呼んで料理を自然の中で披露してもらえないか。自然で食事をするインパクトは町づくりに利用できると思う。	今後検討してまいります。 (企画課・商工観光課)
新規就農したいと考えている人にわかりやすいかたちで土地等の情報を周知してもらえないか。	どういった周知が出来るか検討してまいります。 (農林課・農業委員会)
農業関連の国から情報のあった補助事業はすべて周知されているのか。	農協と情報共有しながら内容を精査の上でFAXでお知らせしております。 (農林課)
農業用車両の大型化により今もそうだが今後の道路状況が心配である。	道路については優先順位をつけながら補修してまいります。 (建設課)
清水町の下水道の老朽化は大丈夫なのか。	定期的に下水管にカメラを入れて点検しており、今後も必要に応じた対応をしてまいります。 (水道課)
マイナンバーカードのなんでも紐づけしていくのが困るが今後もそうなっていくのか。	可能性は充分ありますが、使い方によっては便利な部分も多いと認識しております。 (町民生活課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

ふるさと納税が増加した場合、在庫や発送は問題ないのか。	事業者と在庫の調整等を行なながら寄附募集を行っているため問題ありません。 (企画課)
安心して農作業ができるようにクマとシカの対策を強化してほしい。	獣友会と連携し進めてまいります。 (農林課)
町名変更についてデメリットよりメリットが大きいとの判断での提案か。	一時的な費用負担は発生しますが、長期的にみれば名称変更から受ける効果の方が高いと判断しております。 (企画課)
A I 等の発達により町名変更しなくても検索上で差別化されるようになるのではないか。	町名変更の話題による広報効果は非常に高いと考えております。 (企画課)
町内の外国人の人数はどのくらいか。自転車の運転等が危険であり敷地内に侵入してくる場合もある。	住民登録で300人を超えております。今年度から特定技能実習生の受け入れについては自治体への報告が義務化されたため、状況把握に努めてまいります。 (企画課)
町名変更については賛成しているが、職員の負担は増えないか。	最初は多少負担は増える見込みですが、継続的に大きな負担になることはないと考えております。 (企画課)
道の駅はまだできそうにないか。	道の駅以外の優先事項が多いため、財源の確保と並行し、いろいろなかたちでぎわいを創出していくことを考えております。 (商工観光課)
人舞東1線14号～18号までの道路補修をお願いしたい。	現場を確認の上で対応を検討してまいります。 (建設課)
小中学校の体育館にエアコン設置の検討を行ってほしい。危険な暑さとなっている。	必要性は充分理解しているため、国等への要望も含め財政状況をみながら検討してまいります。 (学校教育課)
クマがでたときの周知を工夫してほしい。外で作業していると気づかない。	町公式LINEやHP等を活用し情報発信しているため、そのような部分を有効活用していただければと思います。 (農林課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

合同墓の設置をお願いしたい。	合同墓については関係者との協議が必要ですが、来年度に終活の内容を含めたかたちでアンケートを行いニーズ調査する方向で検討しております。 (町民生活課)
町長選挙や町議会議員選挙について冬期間の投票や選挙活動は厳しいため、2つの選挙を統一し春以降の開催にできないか。	選挙日をずらすのは任期の関係で難しい部分もありますが、ご意見として承ります。 (総務課)
以前から要望しているゴミステーション設置に係る補助について、どのような検討を行っているのか教えていただきたい。	衛生組合で検討した結果、助成はできないとの結果となっております。次年度以降は衛生組合での検討ではなく、町から直接の助成も含めたなかで検討してまいります。 (町民生活課)
除雪や道路、空き家のことなど、町名変更より優先べきものはたくさんある。必要なことからやっていくべきである。	除雪や道路、空き家のことは次年度の予算のなかで検討してまいります。 (建設課)
駅からプリマハムまでの道路と高校の前の道道の歩道の状態が悪い。車道を歩いている人が多くいる。優先的に対応してもらえないか。	高校前の歩道については道道であるため、必要に応じ北海道へ要望してまいります。駅からプリマハムまでの道路は町道のため、優先順位を決めながら補修の検討を行ってまいります。 (建設課)
広報紙について、体育館だよりのみ回覧が必要になっているため、広報紙のなかに混ぜ込んでもらえないか。	体育館だよりの出し方については来年度に向けて検討してまいります。 (社会教育課・企画課)
体育館前のパークゴルフ場の開放期間を延長してほしい。	検討してまいります。 (社会教育課)
他自治体での事例も参考に、空き家の有効活用の検討を行ってほしい。	空き家対策は来年度の事業内容を精査中です。 (建設課)
金時食堂の跡地が傾いている。町でなんとかできないか。	現状を確認の上で判断してまいります。 (町民生活課)
丹波篠山市の事例として、約9,800万円の支出があるが行政だけでこの金額だったのか。	行政だけではなく民間事業者への支援金も含んだ金額です。 (企画課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

清水町でも十勝清水町でも紛らわしさは解消されないのではないか。	インターネットで検索した際に清水町と十勝清水町では間違いなく十勝清水町の方が、他の清水町との紛らわしさの解消は出来ると考えております。 (企画課)
元美蔓福祉館の建物を取り壊してほしい。	取り壊しは難しい状況ですが、現状を改めて把握し所有者との協議を継続してまいります。 (総務課)
フロイデの取り壊しに進捗あるか。	所有者との連絡は継続しておりますが、取り壊し等の進展は無い状況です。 (総務課)
美蔓15号道路と美蔓西22線道路の補修をしてもらいたい。	美蔓西22線道路は優先的に対応していく予定をしております。 美蔓15号道路については状況を把握し検討してまいります。 (建設課)
投票所の統廃合についての話題があるが、農村地区の選挙会場を減らさないでほしい。	投票所の統廃合について関係各所と協議し総合的に判断をしてまいります。 (総務課)
町議の議員定数は削減すべきである。	参考として関係課に共有させていただきます。 (議会事務局)
美蔓地区に農業用水をひくことは出来ないか。	国の事業のため、今からの変更申請は出来ない状況です。状況については把握させていただきます。 (農林課)
美蔓バイオガスプラントについて町内で取組んでいる周知をしていただければと思う。町ぐるみでバイオガスプラントの開発についてご協力とご支援をお願い出来ないか。	バイオガスプラントについては取組等を今後周知していければと考えております。町がどのように関わっていけるかは関係各所と協議し検討してまいります。 (農林課)
私有地に断りなく猟師が入ってきている。	私有地に入る際は必ず断りをいれることと認識しております。 (農林課)

令和7年度まちづくり懇談会（地域分）まとめ

十勝という名前のブランドはそこまで高くないと感じる。住んでいる場所を言った際に十勝を知らない人が多い。	十勝のブランド力はあるとの認識のもと進めております。 (企画課)
清水町産の名水を作るべきではないか。	関係各所と協議し検討してまいります。 (商工観光課)
断水した際の対応を土日祝日も含めた中で内部で調整しておいてほしい。	適切な対応ができるよう調整してまいります。 (水道課)
雑木について見通しの悪いところだけでも切ってもらえないか。	今後もパトロールを行い必要に応じて対応してまいります。 (建設課)
美蔓の町道について道路状況が非常に悪いので対応してほしい。	現状を確認のうえで緊急性の高いものについては早い段階で対応できるよう検討してまいります。 (建設課)
人舞西一線の町境にある一時停止の看板を逆にしてほしい。	公安委員会に要望を伝えさせていただきます。 (町民生活課)
道路の路肩にあるガガイモについて、種が付く前に除去してもらえないか。	現場確認し対応について検討します。 (建設課)
明渠の砂利の除去を定期的に行っているが、費用面で厳しい状況であるため土砂が流れてくる元の対応をしてほしい。	現場確認し対応について検討します。 (農林課)